## DIÓCESIS DE QUERÉTARO

## COMUNICADO N. 11/2023.

Asunto: sobre la visita al limina apostolorum.

## A la familia diocesana que peregrina en la Diócesis de Querétaro:

Como ya les dimos a conocer en los meses pasados, el día de mañana 22 de abril y hasta el día 08 de mayo, un servidor, en compañía del primer grupo de obispos de México, realizaremos la Visita Ad Limina Apostolorum.

Desde los orígenes, la institución de la «Visita Ad Limina» ha tenido para los Pastores que la han realizado y para las Iglesias particulares a ellos encomendadas un profundo significado teológico, espiritual-pastoral e histórico-jurídico.

Los actos fundamentales de la «Visita Ad Limina» son:

- 1. La peregrinación y el homenaje a las tumbas de los Príncipes de los Apóstoles;
- 2. El encuentro con el Santo Padre;
- 3. Los contactos con los Dicasterios de la Curia Romana. A ellos se puede añadir algún contacto con la realidad pastoral de la Iglesia Romana.

La «Visita Ad Limina» no constituye un trámite de índole meramente administrativa: contiene en sí una eclesiología y la manifiesta en actos concretos. Toda ella es —en una palabra— una eclesiología puesta en práctica.

El Vaticano II con su profunda concatenación de las cuatro grandes constituciones sobre la Liturgia, la Iglesia, la Palabra de Dios y la Iglesia en el mundo, nos ha enseñado nuevamente el dinamismo de la Iglesia, siempre tendente hacia la salvación del mundo, guiada por la fuerza motriz del Evangelio, y nos ha recordado que el centro de la vida y de la constitución de la Iglesia está en la adoración, en la liturgia. La Iglesia no celebra sólo la comunión; la Iglesia es comunión. La estructura esencial de la Iglesia resulta de su centro litúrgico, el cual a su vez es el centro de su «ser Iglesia». Por eso creo que un breve análisis de algunos elementos constitutivos de la oración eucarística puede ayudarnos a comprender mejor el contexto teológico y las raíces profundas de un acto eclesial tan importante como es la «Visita Ad Limina».

Sabiendo pues que en la Iglesia no sólo celebra la comunión, sino que es comunión, les invito a peregrinar conmigo espiritualmente por todos los caminos que se recorren en la «Visita Ad Limina». Yo por mi parte, los tendré presentes en cada momento y renovaré nuestra fidelidad como Iglesia Diocesana a los pies de San Pedro y San Pablo y ahora en su sucesor el Papa Francisco.

Si es la voluntad de Dios, saldré el día de mañana 22 de abril y regresaré el 8 de mayo para continuar la visita pastoral ahora comenzando por las parroquias que integran el Decanato de Santiago Apóstol.

Que la Santísima Virgen de Guadalupe y nuestro querido Señor San José, nos custodien y nos acompañen.

Pado en la ciudad episcopal de Santiago de Querétaro, Qro., a 21 de abril del año del Señor 2023.

LÉASE Y COMUNIQUESE.

H FIDENCIO LOPEZ PLAZA

X Obispo de Quereturo

Pirro Lic. Iskael Archizu Espico
Selveidrio - Cunciller